« Ce chiffre, ne donne, du reste, que la moitié environ des guérisons qui se produisent à l'occasion du pèlerinage national.

Ces quatre-vingt-quinze guérisons de 1898 se décomposent ainsi qu'il suit :

Hernies	1
Maladies oculaires	6
Neurasthénie	12
Ulcères à l'estomac	5
Rhumatisme	4
Péritonite	4
Traumatisme	2
Maladies nerveuses	18
Dyspepsie	7
Ataxie	3
Paralysie	3
Asthme	11
Epilepsie	1
Lupus	2
Rachitisme	2
Divers	14
Total	95

Ajoutons que sur ces quatre-vingt-quinze guéris, les hommes figurent pour un quart, et que les procès-verbaux récapitulés ci-dessus ont été établis par plus de cinquante docteurs qui se sont inscrits eux-même au bureau médicale de Lourdes durant le pèlerinage national et ont assisté librement à toutes les séances de constations.

## Les martyrs

Le récent martyre de misssionnaires français inspire à un journal libre-penseur de Paris un article dont voici le début :

« Un pays qui a des martyrs reste un pays fort : et nous en avons compté presque trois cette semaine. Ce sont de pauvres missionnaires, partis avec leur croix ponr toute arme, qui ont voulu librement souffrir pour leur foi et leur patrie les enivrantes voluptés où se jetaient les premiers chrétiens.

Je ne sais pas d'être plus admirable que ces hommes allant

mourir lest une e liberté, i robe, et i les miett Ils son que la m morale d

Dans la verti, don vons de p vensit d'é naître sou teur de l'a lord Spen le noble l simpleme les deux f instant de

Une au dame d'he d'un perse pénétrer. ultérieurs dre de la mage. Le le comte Situation. de sa char

La reine nalistes ont de « ména

de « ména geoises ro